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ATA DA ASSEMBLEIA REGIONAL ORDINÁRIA DA REGIÃO ESCOTEIRA DO RIO 

DE JANEIRO,  REALIZADA EM 30 DE MARÇO DE 2024 

 

A Assembleia Regional Ordinária com Edital de Convocação expedido em 23 de fevereiro de 

2024, e Edital de Adiamento para 30 de março de 2024, expedido em 23 de março 2024, pelos 

motivos a seguir: a) as condições climáticas extremas previstas para o dia 24/03/2024; b) as 

orientações emitidas oficialmente pelas autoridades estaduais e municipais e c) a necessidade de 

garantir que cada associado possa se deslocar em condições seguras para participar e exercer 

plenamente seus direitos a voz e voto, nos termos definidos pelo Estatuto da UEB; para o dia 

30 de março de 2024, local Teatro Popular Oscar Niemayer, no Caminho Niemayer, Rua 

Jornalista Rogério Coelho Neto s/n, Centro, Niterói - RJ, se iniciou às 14h40m, com a votação 

dos candidatos: Item 1: Eleição e posse da Mesa Diretora; Presidente da Assembleia, 1° e 2° 

Vice-Presidentes, 1ª e 2ª  Secretárias (os), sendo composta por Maurício Moutinho da Silva,   

(75), como Presidente da Assembleia, André Torricelli Fernandes da Rosa,  (123), como 1° 

Vice-Presidente, Jaqueline Queiroz Pinheiro Gonçalves (175), como 2ª Vice-Presidente, 

Tereza Sandes Xavier Lima (51) como 1ª Secretária, e Milene Ponce de Leon (76), que se 

voluntariou como 2° Secretária, na ausência de Vitor Hugo Barbosa da S. Vilete (53), que se 

candidatou, mas com a alteração da data da Assembleia, encontra-se em um evento escoteiro 

nacional, em Brasília. A mesa foi votada e eleita por aclamação, sem abstenções ou votos 

contrários. Item 2: Leitura do Edital de Convocação realizada pelo Presidente da Mesa, bem 

como o Edital de Adiamento desta Assembleia por motivos de força maior. Item 3: Aprovação 

das Comissões de Credenciamento, Escrutínio e Assuntos Gerais. A Comissão de 

Credenciamento foi votada e eleita com Elizangela Abreu de Andrade (11); Marcio André da 

Silveira (53) e Maria Carolina Pitombeira Arbex (22); Rafael Sayão Lobato Cilento (210) não 

compareceu.  A Comissão de Escrutínio foi votada e eleitos Bertier da Silva Werneck (22) e 

Francisco de Assis de Oliveira Junior (79), A Comissão de Assuntos Gerais foi votada e eleita 

com João Vitor Magalhães Tomaz (22) e Isabel Cristina dos Santos Nunes (58), que não 
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compareceu, e foi substituída por Lídia Cordeiro (44). A mesa eleita, propôs que a entrada de 

novos delegados dos grupos possa ser feita, impreterivelmente, até às 15:00hs, ou seja, quem 

chegar depois  não poderá se credenciar e não terá direito voto. Votado a favor do encerramento 

do credenciamento por aclamação. O grupo 22 teve reconhecido seu direito a voto, após 

esclarecimento da Comissão de Credenciamento, na pessoa de Márcio Silveira (53). Após o 

encerramento do credenciamento, às 15h, foi relatado que esta Assembleia tem 105 votantes 

entre os representantes dos Grupos Escoteiros. Item 4: Apreciação e deliberação sobre a ata 

da reunião anterior. Questionada a Assembleia sobre a disponibilização da Ata e dispensada a 

leitura da mesma em votação por aclamação. A Assembleia votou pela aprovação da Ata de 

2023 com 88 votos a favor, nenhum voto contrário e 11 abstenções, totalizando 99 votos 

válidos. Sendo aprovada a Ata da Assembleia de 2023, nesta Assembleia de 2024. Arilson 

de Oliveira (37), observou que houve muitos problemas com as atas das UELs, que resultaram 

no impedimento do voto de alguns de seus representantes, e sugeriu um treinamento exclusivo 

para atas, de forma a mitigar o problema para a próxima Assembleia Regional.Item 5: 

Apresentação e deliberação sobre o Relatório Anual de 2023. Apresentado o Relatório Anual 

de 2023, pelo Presidente da Região Escoteira do Rio de Janeiro – André Leonardo Cavalcanti 

Fernandes. Após a apresentação do vídeo com um resumo do ano escoteiro, ele agradeceu a 

todos os adultos que participaram das coordenações de atividades e eventos regionais. Tereza 

Sandes lembrou do sucesso do MutPio, que aconteceu na cidade de Cordeiro, culminando com 

a fundação do 164 Grupo Escoteiro do Ar Moacyr Pinho Coelho e legado deixado na cidade, 

com desenhos e pinturas de pátios de brincadeiras e outras ações pela cidade e também agradeceu 

a todos os que doaram seu tempo para que a atividade fosse um sucesso. O Presidente da Mesa 

parabenizou pelo relatório. Parabenizou também a transformação da Alcateia Autônoma Pantera 

Negra no 175 Grupo Escoteiro do Ar Ada Rogato. O Presidente perguntou se há questões a serem 

levantadas sobre o Relatório Anual de 2023.Paulo Queiroz (82) pediu a palavra e relatou o seu 

descontentamento por não ter havido nenhuma atividade regional do Ramo Escoteiro, justamente 

no ano do Centenário de Caio Viana Martins, com o adiamento do Ajuri. Ele lembrou ainda que 
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não aconteceram reuniões do Ramo durante o ano. André Torricelli (123) assumiu a 

responsabilidade a respeito do adiamento do Ajuri Regional, por falta de local para a atividade. 

Ele relatou ter visitado 11 espaços em vários municípios, alguns sem capacidade para receber a 

atividade e outros sem conseguir concluir as autorizações e apoios necessários tendo ele mesmo 

recomendado o adiamento. Mariana Barbosa (80) – relatou ter estado no Campo Escola e ter 

ficado alarmada com a manutenção dos banheiros do campo e das trilhas e clareiras do terreno 

que ela julgou ser da  Reserva Particular de Patrimônio Natural (RPPN). Ela sugere dar um 

cuidado a mais ao CEGHN. Vitor, um dos coordenadores da RPPN, esclareceu as diferenças 

entre a RPPN e o CEGHN. Que a área da Reserva fica posicionada atrás dos banheiros das 

clareiras, e que não costumamos usar seu espaço para atividades. Ele disse também que está 

sendo feito um trabalho de abertura de trilhas e parcerias com pesquisadores. Ao final, afirmou 

que toda as críticas são construtivas. Márcio Silveira (53) também levantou-se e disse que é 

importante que todos unam esforços para o bem do Ramo Escoteiro, respondendo a Paulo (82), 

acabando com a divisão política que existe hoje na Região Rio de Janeiro. Arilson  de Oliveira 

(37) afirmou que a Assembleia do seu grupo aconteceu em 2 de março e a ata foi enviada em 

seguida, solicitando que a UEL tivesse direito a voto. O Presidente explicou o artigo 34 do nosso 

Estatuto. Se ele aceitasse a solicitação, estaria não só ferindo o Estatuto, mas também colocando 

em risco a validade desta Assembleia. Apesar disso, ele foi instado a permanecer na Assembleia 

com direito a voz. André Leonado fez suas considerações sobre os comentários, informando a 

contratação de mais um funcionário para o Campo Escola, justamente para mitigar quaisquer 

problemas de limpeza e manutenção do local. O Relatório foi levado à aprovação, após a 

deliberação parcial do mesmo. O resultado foi 91 votos a favor, nenhum contra (0 zero votos), 

e 14 abstenções, totalizando 105 votos válidos. Fica aprovado o Relatório Anual 2023. Item 

6: Apreciação e deliberação sobre as contas e balanço de 2023, mediante Parecer da 

Comissão Fiscal Regional. André Leonardo Cavalcanti Fernandes e Paulo Cezar L. P. da Costa,  

Diretor financeiro da Região Rio de Janeiro, apresentaram com o auxílio de gráficos, o Relatório 

Financeiro 2023. O presidente da Comissão Fiscal Regional, Paulo Sedrez (44), trouxe o 
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relatório do órgão, que aprovou com ressalvas o balanço de 2023. Os membros da Comissão 

Fiscal informaram que as observações feitas pela Comissão também foram apontadas pela 

Auditoria Externa, e já estão sendo sanadas. Carlos Duffes  (6) invocou questão de ordem e 

solicitou  que constasse em Ata sobre o item 2 do parecer da Comissão Fiscal, que fala a 

respeito de contas em atraso do Grupo (6) que estão indo para a Região. Ele informa que não há 

mais contas em atraso e que o terreno do Grupo está registrado sob o CNPJ da Região. Ele 

questiona o motivo deste problema não ter sido resolvido até hoje. André Leonardo o responde, 

dizendo que o Grupo foi notificado, no endereço do seu Presidente que está no PAXTU, e esta 

notificação retornou como endereço inexistente. André Leonardo informou que a Região pagou 

os impostos e foi ressarcida cinco meses depois, mas as contas da UEB Nacional foram 

bloqueadas pelo atraso destes pagamentos, o que gerou despesas de cartório, ofícios e certidões, 

estas não ressarcidas pelo 6° GE aos cofres regionais. Sobre o uso do CNPJ da Região, foi 

informado ainda que a transferência gera despesas, e que não é justo todos os grupos pagarem 

pela legalização do terreno de um deles. O representante do grupo disse que não foi notificado 

para o pagamento das despesas de cartório e certidões. O Presidente da Mesa disse então que, 

portanto, ele está sendo notificado IN LOCO, naquele momento. O Carlos  Duffes (6) respondeu  

que só aceita ser notificado por escrito. André Leonardo complementa então que a notificação 

para pagamento das taxas e transferência do terreno serão expedidas e encaminhadas. Lídia 

Cordeiro (44) perguntou sobre o item 1 do parecer da Comissão Fiscal, que pede relatórios 

detalhados sobre a arrecadação de cada um dos eventos regionais. Antonio Boulanger (75), 

membro integrante da Comissão Fiscal Regional, informou que ele solicitou a inclusão desse 

item, pois é sabido quanto custou cada atividade, mas não quanto foi investido ou 

teve de superavit. Ele disse que já foi pedido à Diretoria Regional. André Leonardo disse que 

recebeu a demanda e, inclusive, já foi feito este levantamento. Lúcia Cordeiro (75)  expõe que 

acha o item 6 do parecer seríssimo. Ele fala sobre extratos de cartões pré-pagos da Região. André 

Leonardo assumiu o compromisso de melhorar neste sentido. Ele explicou que é creditado certo 

valor em um cartão para que os funcionários possam fazer compras para eventos, e que eles tem 
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um teto de gastos, que é exatamente esse valor depositado. Funcionamento igual cartão de débito. 

Ao fim do evento, eles prestam contas do que foi gasto, e devolvem o saldo restante à Região. 

Bruna (6) comenta sobre o item 7, que fala sobre atrasos na apresentação de balancetes. André 

Leonardo diz que realmente há uma dificuldade nesse sentido, incluindo o tempo de resposta da 

contabilidade, mas que vai empreender esforços para resolver o problema o quanto antes. 

Encerradas as discussões, passou-se para a deliberação da Assembleia. As contas da Região 

foram colocadas em votação. Votaram a favor 83 delegados, com 12 votos contrários e 04 

abstenções, totalizando 99 votos válidos. Declarada aprovadas as contas do Relatório 

Financeiro Regional para o exercício 2023. O Presidente da Mesa propôs a inversão da pauta, 

passando para os itens 8 e 9, que são votações, para que o item 7 seja apresentado enquanto a 

Comissão de Escrutínio apura os resultados. A Assembleia foi consultada, e a proposta foi aceita 

por aclamação. Paulo Queiroz (82) pediu a palavra e perguntou sobre a saída dos integrantes da 

Comissão de Ética. André explicou as saídas e respondeu sobre a convocação de uma Assembleia 

Extraordinária para tratar do assunto. Ele informou não ter sido possível convocar uma AGE 

para este fim e a decisão foi realizar a eleição da CEDR nesta AGO 2024. Lídia Cordeiro (44) 

solicitou atualização do site com mais rapidez. O Presidente leu a cédula que continha já as duas 

votações  e informou que só seriam consideradas válidas as que foram assinadas por ele, que 

correspondiam ao número de votantes registrados. Item 8: Eleição de membros para Comissão 

de Ética e Disciplina Regional, com mandato até março de 2025, por motivo de renúncias 

(Estatuto UEB Art. 62 inciso III).  Para a eleição para o mandato de 1 (Hum) ano restante para 

os membros da COMISSAO DE ÉTICA E DISCIPLINA REGIONAL ficou da seguinte 

forma: Candidatos apresentados e votados, 1°) Alexsander Magno Borges Gomes da Silva, 

CPF/MF 019.395.967-42, (99GE) com 44 votos, 2°) Tereza Sandes Xavier Lima, CPF/MF 

492.879.077-49, (51GEAR) com 40 votos e  3°) José Carlos Cardoso, CPF/MF 700.604.957-

15, (87GE) com 15 votos.  Houve  3 (três) votos em branco e  3(três) votos nulos.. Pelo fato de 

haver 3 vagas, e apenas 3 candidatos, todos foram eleitos, sem suplentes. Item 9: Eleição dos 

Delegados Regionais à Assembleia Nacional: O Presidente da Assembleia informou que a 
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Região Rio de Janeiro tem direito a eleger 07 delegados regionais e foram registrados 9 

candidatos. Foram apresentados os candidatos Ana Cristina P. de Lemos Basto (1), Antônio 

Boulanger Uchoa Ribeiro (75), Edinilson de Oliveira Regis (99), Fabio Rodrigo Conde (29), 

Leonardo Furtado Vieira (44,  Lilene Alvarenga Irias (53),  Madalena Batista Rocha (98),  

Marcio André da Silveira (53), Milene Ponce de Leon (76). A votação teve o seguinte resultado 

para Delegados à Assembleia Nacional ficou da seguinte forma: 1°) Edinilson de Oliveira 

Regis, CPF/MF 073.927.177-66, (99GE) com 31 votos, 2°) Milene Ponce de Leon, CPF/MF 

033.766.857-46,   (76GE) com 12 votos, 3°) Lilene Alvarenga Irias, CPF/MF 092.359.507-

40,  (53GE) e Fabio Rodrigo Conde, CPF/MF 955.467.827-49,  (29 GE) com 10 votos cada, 

4°) Ana Cristina P. de Lemos Basto, CPF/MF 011.988.597-25,  (1GE), Antônio Boulanger 

Uchoa Ribeiro, CPF/MF 430.470.417-68,  (75GEAR) e Leonardo Furtado Vieira, CPF/MF 

096.176.997-10,  (44GE)  com 9 votos cada. Ficaram como suplentes 5°) Marcio André da 

Silveira, CPF/MF 084.891.527-56,  (53GE) com 8 votos e em 6°) Madalena Batista Rocha,  

CPF/MF 631.374.537-04, (98GEAR) com 6 votos. Houve ainda ZERO votos em Branco 

e 01 (HUM) voto nulo.  Estes dois últimos são nomeados suplentes. Item 7: Apresentação 

da Previsão Orçamentária para o ano de 2024. O orçamento foi apresentado pelo Diretor 

Presidente da Região Escoteira do Rio de Janeiro, André Leonardo. Ele explicou a diferença de 

valores do saldo do ano anterior, e do valor a ser investido em 2024. Todo valor arrecadado em 

anos anteriores, e que estavam guardados serão investidos ao longo do ano. Serão destinadas 

verbas para Pessoal, Base Naval (BANOR, na Ilha do Governador), Cordeiro e o Campo Novo 

que está em fase de negociações. Ele falou também sobre o uso da verba regional na melhoria 

contínua dos serviços e na realização do escotismo como um todo. Fábio Conde (29) pediu a 

palavra e fez sua observação acerca da Prévia Orçamentária, pedindo que parte dos investimentos 

seja feito em patrimônio sustentável, já que o Maracanã é receita variável. André explicou que a 

receita do Maracanã não é usada para as despesas mensais da Região. Mauricio Moutinho 

encerrou as discussões do assunto, por se tratar de previsões. Item 10: Assuntos Gerais: Às 

17:40hs, foi encerrada a Comissão de Assuntos Gerais, sendo trazidos para a Mesa os assuntos 
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a seguir: 1) Arilson (37) e Fabrício (11), coordenadores do Grande Jogo Regional, foram ao 

microfone para agradecer aos grupos que se responsabilizaram por bases na atividade, e 

informaram que ainda restam 4 bases disponíveis. Eles convocaram a todos a participar da 

reunião sobre o evento, e lembraram que tem vagas também para a Equipe de Serviço, como 

segurança, saúde, pessoal para controlar banheiros, água e a área de jogos. 2) Marta Maldonado 

(80) falou sobre o Encontro Panamericano de Colecionadores (EMPACOS), que acontecerá de 

15 a 17 de novembro, e convidou toda a Comunidade Escoteira a visitar a exposição em 16 de 

novembro, no Planetário da Gávea. 3) Susy e Vitor (131)  apresentaram a Coordenação de Meio 

Ambiente. Vitor é o chefe da RPPN. Gustavo e o responsável pela parte de Educação Ambiental, 

Nilvan (126) está na coordenação junto à Rede Brasileira de Trilhas, André Puppi (41) é o 

responsável pela adequação do Campo Escoteiro para buscar sua certificação Sines, que é 

concedida a campos escoteiros de excelência em todo o mundo, Ana Karina (126)  trabalha na 

inclusão de atividades no Campo Escoteiro, Susy se colocou à disposição dos grupos e convidou 

para o MUTECO no dia 15 de junho no Campo Escoteiro Geraldo Hugo Nunes. Vitor falou 

sobre a RPPN, o que é e localização, e relatou pesquisas da Fiocruz sobre Zica, Chicungunha e 

Dengue, que está acontecendo em nossas dependências, e a importância para toda a população. 

4) Denise (1) e Ana Cristina (1) perguntaram sobre as reservas para uso do CEGHN, que estavam 

indisponíveis, e a devolução de 30% dos registros, como foi falado na Indaba Regional. André 

explicou que vai ser lançado o edital, e que a devolução será feita na forma de compra de 

produtos e equipamentos para os grupos. Sobre as reservas, ele informou que devem ser 

retomadas, agora com mais um funcionário no local, para ajudar na conservação e limpeza do 

Campo. Item 11: Posse dos eleitos. O Presidente da Assembleia divulgou os resultados das 

votações, os declarou eleitos e empossou com a renovação da promessa, parabenizando-os pela 

conquista. O Presidente Maurício Moutinho agradeceu à Prefeitura de Niterói por ter cedido o 

Teatro Popular Oscar Niemayer para a realização da Sessão Solene e da Assembleia Regional.  

A Assembleia fez moção de aplausos e agradecimentos gerais pelo feito. Maurício Moutinho fez 

ainda um comentário acerca do ano escoteiro de 2024, que é a preparação para a eleição de uma 
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nova Diretoria Regional em 2025, a qual deve ser pautada nos princípios escoteiros. A 

Assembleia Regional Ordinária de 2024 foi encerrada às 18:03hs. 

 

Rio de Janeiro, 30 de março de 2024. 

 

 

MAURÍCIO MOUTINHO DA SILVA 

Presidente da Mesa Diretora da Assembleia 

CPF/MF 738.872.427-34 

 

 

TEREZA SANDES XAVIER LIMA 

1ª Secretária 

CPF/MF 492.879.077/49 
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